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СТРОИТЕЛИ!
Встречая Новый, 1974 год, мы подводим итоги 

нашей работы. Коллектив комбината выполнил годо
вой план по объему строительно-монтажных работ 
к 21 декабря минувшего года. Сдано в эксплуатацию 
298 тысяч квадратных метров общей площади 
жилья. Причем, 19 тысяч квадратных метров сдано 
сверх плана. Победителями в соцсоревновании стали 
коллективы завода ЖБИ им. Ленинского комсомола, 
общестроительное управление № 13 и монтажное 
управление № 28. Лучшие бригады М. М. Михайло
ва и Е. С. Палева успешно справились со своими 
соцобязательствами.

В 1973 году выполнен ряд мероприятий по совер
шенствованию организации работ и внедрению новой 
техники, освоен выпуск новых, более совершенных 
сантехкабин по технологии Киевского домострои
тельного комбината, проведен эксперимент по ско
ростному строительству 215-квартирного девяти-, 
этажного дома, который показал, что скоростное 
строительство жилья с применением научной орга
низации производства и труда таит в себе немалые 
резервы.

В новом году коллективу комбината предстоит 
ввести в эксплуатацию более 300 тысяч квадратных 
метров общей площади жилья, школу, обществен
ный торговый центр и ряд других объектов. Реша
ется проблема создания задела по работам нулевого 
цикла и сдачи фундаментов под монтаж надземной 
части домов и объектов культурно-бытового назначе
ния в комплексе с внутриквартальными инженерны
ми сетями/

Особое значение придается дальнейшему проекти
рованию и расширению применения автоматизиро
ванной системы управления. Намечается также раз
работать систему управления перевозками строи
тельных материалов и конструкций, ввести учет 
движения основных и комплектующих изделий на 
складах управления производственно-технологиче-» 
ского кооперирования и завода ЖБИ.

Во втором полугодии мы приступим к строитель
ству первого в Свердловске 16-этажного крупно
панельного дома. Решение всех этих задач требует 
большого напряженного труда всего коллектива. 
Уверен, что работники комбината добьются в чет
вертом году пятилетки высоких трудовых показате
лей. С Новым годом вас, домостроители!

Е. КОПЫЛОВ, 
начальник комбината.

Темпы строительства растут с каждым годом. Например, монтаж шестидесятиквартирного пятиэтажного дома был осуществлен в 1965 году за 5 суток, а в 1971 — за 56 часов. Все чаще жилые объекты монтируются по скоростному методу, за считанные дни. Вот и сейчас наша бригада работает на возведении 215- квартпрного дома по такому методу. 10 января его надо смонтировать полностью.Прошедший год отмечен напряженным трудом. Наша бригада одна из первых взял^ обязательство во Всесоюзном социалистТическом соревновании добиться наивысшей выработки в натуральных показателях.. Мы решили выполнить пятилетний план по росту произво-

По ускоренному графикудительности труда за 4 года. Такие серьезные задачи требуют от нас полной отдачи сил, использования всех резервов, экономии рабочего времени. Предварительный подсчет показывает, что работаем мы по ускоренному графику. Повышенную норму выработки— 5,7 квадратных метра на человека в смену выполняем.Чем знаменателен 1973 год для нашей бригады? По почину коллектива каменщиков Злобина перешли на полный хозрасчет. Дело стоящее, оправдывает себя. Полностью согласен с другими бригадирами в
РАПОРТУЕТ СУ-28Коллектив этого спе- Хорошо поработали циализированного управ-. ления досрочно выполнил государственный план третьего, решающего года пятилетки. 20 декабря 1973 года на трудовом календаре коллектива уже значился январь 1974 года.Монтажники добились высоких производственных показателей. По сравнению с 1970 годом производительность труда возросла здесь на 33 процента, это . на 8 процентов больше принятых социалистических обязательств. 

изобретатели и рационализаторы. За счет внедрения новшеств они сберегли комбинату 111,8 тысячи рублей, почти вдвое перекрыв план.Воодушевленный своими успехами коллектив пересмотрел свои возможности и принял повышенные обязательства на 1974 год. Монтажники решили выполнить пятилетний план по росту производительности труда к 57-й годовщине Великого- Октября. Уверены, что коллектив справится и с этими высокими обязательствами.

том, что основой успешного ведения хозяйственного расчета является бесперебойное снабжение железобетонными изделиями. Этого завод ЖБИ еще не достиг. А у нас срывы в поставках ведут к потере рабочего времени.Недавно в Первоуральску, мы встречались со своими соперниками по труду, бригадой тов. Политикова из СУ № 4 «Уралтяжтруб- строя». Обменялись опытом, обсудили наболевшие вопросы. В январе мы встречаемся вновь. Подсчитаем, чья бригада добилась луч

ших результатов в решающем году пятилетки, у кого более выгодные шансы быстрее завершить пятялет- ний план. Ведь коллектив тов. Политикова тоже взял обязательство завершить пятилетку по росту производительности труда за 4 года.Победит тот, у кого лучше организован труд, у ко го грамотнее и опытнее кадры.
Е. ПАЛЕВ, 

бригадир 
монтажников 

СУ Кв 28.

Старый 1973 год мы 
провожаем с хорошим 
настроением. В конце 
его нам пришлось здо
рово поработать, и мы 
довольны своими ре
зультатами. Задание 
третьего, решающего 
года пятилетки выпол
нено досрочно. Для 
свердловчан мы подго
товили 76000 квадрат
ных метров жилья. 
Построен детский ком
бинат, пельменная, два 
овощных и хлебный 
магазины, помещение 
туристического бюро.

Вступая в Новый, 
1974 год, коллективна- 
метил новый рубеж —■ 
построить в Ь974 году 
87000 квадратных мет-

Звание 
обязывает
ров ЖИЛЬЯ. К. этому М1 
готовились заранее и 
думаю, что с первы 
дней сумеем взять вы 
сокий трудовой pит^

Минувший ГОД ПЯТ1 
летки знаменателе 
еще и тем, что мнепр! 
своено звание «Засл} 
женный строител
РСФСР». Звание к 
многому обязывае 
Постараюсь оправдаз 
его своими трудовым
делами.С. ПЕРЕТРУТОВ, начальник СУ № 1

ТРИ высотные дома появились на ВИЗ 
совсем недавно, хотя к строительству их г 
товились долго и тщательно. Двенадцат 

этажные жилые здания — новый шаг работник! 
комбината в крупнопанельном. домостроении. Сего 
ня возведение таких многоэтажек — дело обычно 
Опыт, полученный при монтаже и отделке двенадп 
тиэтажных зданий, без сомнения, пригодится.

Уже в этом году комбинат освоит производет 
железобетонных изделий для первого в Свердлове 
дома в шестнадцать этажей.

Фото А. Борисова.



Коллективу завода железобетонных изде
лий в девятой пятилетке предстоит решить 
ряд Сложных задач. Без ввода новых мощ
ностей на тех же производственных пло
щадях надо увеличить выпуск деталей 
для крупнопанельных домов до 375 тысяч 
квадратных метров жилой площади в год. 
Коммунисты предприятия считают, что до 
биться этого можно за счет совершенство
вания технологии производства, модерни
зации и замены устаревшего оборудования, 
совершенствования организации труда и 
управления, а также реконструкции пред
приятия с минимальными капитальными 
затратами.

Работники завода внесли немало ценных 
предложений, направленных на увеличение 
выпуска продукции, повышение производи
тельности труда, экономию сырья и мате
риалов.

С интересным почином выступила брига
да П. И. Стукалова. Здесь внедрена кол
лективная ответственность за нарушение 
трудовой и производственной дисциплины. 
Ценное начинание подхватили еще шесть 
бригад. Распространение передового опыта, 
взаимопроверка выполнения соцобяза
тельств, ежедневное подведение итогов спо
собствуют дальнейшему развитию соцсорев
нования.

Коммунисты предприятия ревниво следят 
за внедрением новой техники н совершен
ствованием управления производством, за 
работой рационализаторов и изобретате
лей, за ходом смотра-конкурса по изыска
нию резервов повышения эффективности 
производства. Все это способствовало 
улучшению экономических показателей за
вода.

Солидный вклад в общее дело внесли

ОПИРАЯСЬ НА КОЛЛЕКТИВ Па±я
Осуществление намеченных мероприятий 

по увеличению мощности завода су
лило предприятию большую выгоду. Энту
зиасты технического прогресса не ошиблись 
в своих расчетах. За 2,5 года мощность за
вода по выпуску сборного железобетона 
увеличилась на 26 процентов, а выпуск 
изделий для крупнопанельных домов воз
рос на 50000 квадратных метров жилой 
площади.

Широкую поддержку получило в коллек
тиве постановление ЦК КПСС «О дальней
шем улучшении организации социалисти
ческого соревнования». Мы заключили до
говор о трудовом соперничестве с Челя
бинским заводом железобетонных изделий.

Соревнование помогает обоим коллекти
вам успешнее выполнять план, внедрять 
передовой опыт, освоенный соперниками по 
труду.

Борьба за досрочное выполнение государ
ственного плана проходит в коллективе 
под девизом: «Дать продукции больше, 
лучшего качества и с меныпимп затрата
ми». Около 2000 человек оспаривают пер
венство в труде. Звание коллектива ком
мунистического труда присвоено двум це
хам, пяти бригадам, двум участкам и двум 
сменам. В 1973 году около 1000 рабочих- 
сделыциков досрочно выполнили свои го
довые задания.

народные контролеры. Дозорные под руко
водством партийной организации проводи
ли проверку использования оборудования, 
рационального расходования рабочего вре
мени, энергоресурсов, экономии материа
лов. По результатам рейдов, • проверок ру
ководство завода выпускало соответствую
щие приказы.

Партийная организация завода 'удаляла 
также большое внимание учебе кадров. 
В минувшем году получили квалификацию 
150 новичков, повысили производственный 
разрйд 350 человек, 411 рабочих изучали 
экономику производства.

Накануне Нового года ряд коллективов 
цехов, смен, бригад завода рапортовал о 
досрочном выполнении годового плана.

С заданием успешно справились работ
ники цехов железнодорожного, бетоносме
сительного. арматурного, конвейерного, 
коллективы смен под руководством масте
ров И. Н. Яковлева и В. В. Косинского, 
бригады П. И. Стукалова, Ю. С. Шуляти- 
кова, М. С. Городничева, Н. Д. Карташова, 
В. Н. Темникова, А. И. Королева, 
В. Я. Еряшева и других.

В. МУРЗИНОВ, 
секретарь партийного бюро 

завода железобетонных изделий 
им. Ленинского комсомола.

Трудовая эстафета интерв1ю
Напряженной была^ по

следняя неделя уходяще
го года для строителей 
нового дома по улице 
Фрунзе. Здесь трудились 
бригады СУ № 7. Мы по
просили рассказать об ус
пехах коллектива брига
дира из этого управления.

Федор Петрович Сту
ков, бригадир маляров:

— Наш коллектив ор
ганизован давно. Рядом 
с опытными рабочими 
Н. Сидоркиной, Б. Петро
вым, А. Овчинниковым 
уверенно набирается зна
ний молодежь.

Недавно в бригаду при
шли выпускники ГПТУ. 
Навыков у ребят малова
то, и ветераны с первых 
же дней взяли над ними 
шефство. Показывают, 
как надо выполнять ту 
или иную операцию,

В 1973 году мы работа
ли на отделке жилья в 
самых разных концах го
рода. И на заводе железо
бетонных изделий, и в 
поселке Кольцово, и в но
вом микрорайоне Симо
новский. Все дома сдали 
в эксплуатацию вовремя 
и с хорошим качеством. 
Поработать пришлось 
здорово. Вместе с други
ми бригадами радуемся, 
что сумели работникам 
Свердловского трамвайно
троллейбусного управле
ния сделать к Новому го
ду хороший подарок, дом 
на 215 квартир.

Неплохо работали и 
штукатуры. В конце года 
им пришлось сменить про

фессию и взять в руки 
кисть. Без такой взаимо
выручки на стройке не 
обойдешься. Все мы де
лаем одно дело и все вме
сте отвечаем за него. С 
приходом Нового года 
появились новые заботы. 
В январе строители будут 
работать на строи
тельных объектах Ураль
ского научно-исследо
вательского института 
сельского хозяйства, а 
до конца первого кварта
ла должны закончить 
штукатурные работы в 
крупнопанельном девяти
этажном доме, который 
сейчас уже монтируется. 
Думаем, что опыт, накоп
ленный в минувшем году, 
поможет нам повысить 
производителвность труда.

1974 ГОД-
аааааааэасэааасэаоааэисэасэасэвсэи

Наши передовики

У РАБОТНИКА СУ № 28 А. Хайрулина 
обычная для строителей профессия. Он 
стропальщик, в обязанности которого 

входит разгрузка прибывающих автомащин с 
изделиями, подача деталей на дом, укладка 
их на строительной площадке. Со стороны все 
кажется просто. Только опытным глазом мож
но определить, что здесь трудится мастер 
своего дела, который носит почетное звание 
ударника коммунистического труда. Сейчас 
А. Хайрулин вместе с товарищами строит на 
ВИЗе новый двенадцатиэтажный дом.

На снимке: А. Хайрулин.
Фото Ю. Иневатова.

ВЫСОКИХ ТЕМПОВ ТРУДА

охотно делятся секретами 
своего ремесла.

Поездка 
на ВДНХ

Комитет комсомола 
домостроительного ком
бината выбрал для по
ездки на ВДНХ группу 
комсомольцев из строи
тельного управления 
№ 13. Молодые строите
ли главной своей задачей 
считали успешное выпол
нение производственных 
заданий решающего года 
пятилетки. Большинство 
парней и девчат успешно 
справились с намеченным. 
Отлично трудились ком
сомольцы из бригады 
Н. П. Александровой. Хо
рошо работали плотники 
Б. Кондратов, А. Медве
дев, В. Конюхов и другие.

Больших успехов вам, 
ребята, в Новом, 1974 
году!

ХОТЕЛИ было девчата 
из бригады маляров 
Николая Павловича 

Усова из СУ № 15 подсчи
тать перед праздником, 
сколько тысяч квадратных 
метров обклеили они обоя
ми, покрасили, загрунтова
ли за прошедший год, да 
со счету сбились. И време
ни свободного нет для это
го. Одно они умеют делать 
отлично — быстро и качест
венно вести малярные рабо
ты в квартирах новых до
мов,.

В бригаде тридцать дев
чат. Добрая половина из 
них комсомольцы. Средний 
возраст коллектива — 
23—24 года. Групкомсорг 
Нина Карпушкина рассказы
вает о. результатах работы в 
минувшем году с заметной 
гордостью:

— Поработали хорошо. Во 
втором квартале стали луч
шей бригадой маляров 
Главсредуралстроя, удер
живаем второе место в со
ревновании по домострои
тельному комбинату. Таких 
результатов мы никогда еще 
не добивались.

Девчата трудятся с

МАСТЕРИЦЫ--------
каждым месяцем все луч
ше. По 30—32 квадратных 
метра на человека в день 
обрабатывают они, а норма 
18... Цифры говорят сами 
за себя.

В конце года трудились 
на строительных объектах 
Симоновского торфяника. 
Плотников торопили элек
трики, электриков — маля
ры, а. у подъездов, счищая 
известку с одежды, нет-нет 
да появлялись будущие но
воселы.

Приятно войти в комна
ты, где,только что труди
лись девчата из бригады 
Усова. Стены обклеены 
красивыми обоями, блестят 
свежевыкрашенные подо
конники и рамы. Хорошую 
выработку маляры . объяс
няют применением на уча
стке поточного метода. Но 
есть у передовой бригады и 
свой собственный «конек». 
Девчата используют на 
полную мощность мастер

ство каждой. Одна, напри
мер, хорошо и быстро шпак
люет, другая преуспевает с 
обоями, третья — на грун
товке. При распределении 
работы учитываются - ин
дивидуальные способности. 
Люди распределяются так, 
чтобы отдача была макси
мальной.

Наблюдая за работой дев
чат, убеждаешься в том, что 
дело они знают отлично. И 
если припомнить их рас
сказы о. том, как они вме
сте ходят в кино и на кон
церты, вместе отмечают дни 
рождения, то легко объяс
нить и их достижения. В 
этом немалая заслуга бри
гадира, опытнейшего строи
теля и вдумчивого воспита
теля. Это он, Николай Пав
лович, убедил Лилию Ша- 
гаюпову пойти учиться. Де
вушка поступила в институт. 
Радовались сообща, хотя и 
жаль было отпускать опыт
ного маляра.

Заочно учится на строи
тельном факультете инсти
тута Зина Узких. Работа на 
стройке-—не только отличная 
практика, но и своеобразный 
курс лекций на тему: «Ка
ким должен быть передовой 
строитель и,как этого до
биться?».

В предпусковые дни -дев
чата трудились допоздна. 
Квартира за квартирой, 
этаж за этажом проходи
ли они. _И нет для подруг 
ничего радостнее, как прой
тись по комнатам, еще раз 
проверить сделанное за 
день.

Тысячи свердловчан встре
тят Новый год в своих но
вых благоустроенных квар
тирах, которые готовили к 
сдаче мастерицы. А брига
да уже живет другими за
ботами — на очереди сле
дующий дом. Новый дом, 
приносящий, людям радость,

В. ХАТУНЦЕВ.

Комбинат ! 
через 

15 лет
В минувшем году 

принято решение раз
работать долгосроч
ный комплексный план 
развития домострои
тельного комбината. 
Основная задача пла
на, который рассчитан 
на 1976-1990 го
ды, — наиболее пол
но удовлетворить по
требности населения 
в жилье.

В разработке плана 
участвуют работники 
управления комбината 
и заводоуправления, а 
также Челябинский 
институт «УралНИИ ' 
стройпроект», . Сверд-: 
ловский филиал инсти
тута «Индустройпро-! 
ект», экономическая 
лаборатория Глав
средуралстроя и ка
федра научного ком
мунизма Уральского; 
политехнического ин
ститута.

Предложения по 
развитию комбината 
были составлены с уче
том намечаемых на; 
1976—1990 годы объ
емов жилищного стро
ительства в Свердлов
ске и близлежащих 
районах области. Ос-- 
новательно изучен и 
проанализирован опыт 
домостроительных ком
бинатов Москвы, Ле
нинграда и других го
родов.

Предусмотрено до
вести мощность ком
бината, за счет строи
тельства нового завода 
и увеличения мощно-' 
сти действующего, с; 
375 тысяч квадратных 
метров общей жилой 

(площади жилья в 
1975 году до 700 тысяч 
в 1990 году.

Если в 1972 году до
ма высотой 9—12* эта
жей составляли всего 
лишь 43 процента, то в 1 
1990 году будут воз
водиться дома только 
повышенной этажно
сти. Уже в этом году 
комбинат приступит к 
строительству 16-этаж
ных домов. Это даст 
большой экономиче-1 
ский эффект.

Объем промышлен
ного производства и 
строительно - монтаж
ных работ возрастет 
за 15-летний период в ; 
два раза, а производи-; 
тельность труда в 
строительстве на 62 
процента.

Немаловажную роль 
в повышении произво
дительности труда, 
квалификации строи
телей играет уровень 
социального развития 
коллектива. В проекте 
долгосрочного плана 
развития комбината 
этому аспекту уделено 
особое внимание. На
мечается увеличить 
число рабочих, заня
тых высококвалифици
рованным -трудом, на-; 
иболее полно механи
зировать тяжелые и 
трудоемкие работы. 
Проект плана намеча
ется закончить в пер
вом полугодии и пред
ставить на утвержде
ние в Главсредурал- 
строй.

1 ~

Впереди 
бригада

Моряхиной
В помещении дет

ского комбината 
стоит густой запах 
масляной краски. 
Быстро и слажен
но работают маля
ры. Темная и неров
ная поверхность сте
ны одевается в но
вый наряд. Особен
но ловко получается 
это у кавалера орде
на Трудового Крас
ного Знамени Ека
терины Петровны 
Моряхиной. Она 
возглавляет передо
вую комсомольско- 
молодежную брига
ду маляров первого 
стройупр а в л е н и я 
комбината. В минув
шем году коллектив 
двенадцать раз за
воевывал первое ме
сто в социалистиче
ском соревнований. 
Бригада была созда
на в 1965 году. Ма
ляры набрались 
опыта, заметно уве
личили производи
тельность труда и 
по праву носят по
четное звание брига
ды коммунистиче
ского труда.

В подчинении у 
Моряхиной 38 чело
век. Можно заме
тить, что Екатерина 
Петровна пользует
ся в , коллективе 
большим авторите
том. Да и как же 
иначе. На нее рав
няются, берут при
мер. По-особому 
встречают здесь и 
новичков. Легко 
приживаются в кол
лективе молодые. 
И здесь тоже заслу
га бригадира.

В конце года ма
ляры работали на 
пусковых объектах. 
Надо было сдать 
детский комбинат и 
жилой дом в квар
тале «Б» Симонов
ского торфяника. 
Бригада успешно 
справилась с этим 
заданием.

Сейчас маляры 
трудятся уже в счет 
июля 1974 года. 
Залогом этого успе
ха послужили сла
женность, индивиду
альное мастерство 
каждого члена 
бригады, четкая ор
ганизация труда.

А. Коробейников.
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НЕЕ медленно падал на дома и дороги, на заводы и 
трамваи... Свердловск словно отбеливался перед Новым 
годом, словно прихорашивался. И тут и там сквозь 

кружево снегопада подымались этажи совсем новых домов. 
И на них тоже ложились белым пухом снежинки. Только'тем, 
кто строит эти дома, кажется, совсем не было дела ни до 
снега, ни до красот природы. И дома для них не просто 
здания, а объекты, которые непременно надо сдать до Но
вого года.

На улице Фурманова стоит один из таких объектов — 
девятиэтажный жилой дом, в котором очень скоро справят 
новоселье работники Свердловского трамвайно-троллейбусно
го управления.

За неделю до Нового года в нем хозяйничали строители. 
И среди них можно было заметить крепкого, коренастого 
человека в измазанной краской телогрейке. Седоватые виски, 
выглядывающие из-под шапки-ушанки, придавали ему солид
ность и значительность. Шагал он решительно и был чем-то 
очень озабочен.

из бригады Н. М. Кириллова. «Да, суровый иногда бывает. 
Но на работе без этого нельзя. А вообще организатор отлич
ный. Вчера вот надо было краску подсветлить, развести 
быстро. Так он мигом все сделал. А у соседей свернулась».

При чем тут краска, можете удивиться вы, ведь речь- 
то идет о штукатурах... В том-то и дело, что все 40 человек 
из бригады Кириллова, закончив штукатурные работы, при
нимаются за малярные. И так уже не первый год. Вот и 
в день нашего знакомства трое из этой бригады — Людмила 
Ознобихина, Таисья Шушарина, Евгения Асеева орудовали 
кистями, красили кухню в четырехкомнатной квартире. 
И видно было, что кисть для них стала привычным «инстру
ментом». Женщины рассказывали о- своей бригаде, о том, 
как весело встречали всем коллективом прошлый Новый год, 
о том, как чествуют именинников.

— А скоро вот первого товарища из нашей бригады 
М. М. Мигранова на пенсию провожать будем,— сказала 
одна из них.ЧЕТЫРЕ МНЕНИЯ О КИРИЛЛОВЕ

— Вот это и .есть Кириллов,— представил его мой спут
ник и, обращаясь к бригадиру, попросил: — Николай Ми
хайлович. постой-ка, поговори с корреспондентом.

Кириллов, словно юнец, застеснялся, засмущался... А я 
сразу вспомнила, как М. А. Кольцов, начальник СУ-7, сказал 
о нем: «О себе много не скажет. Хотя самое трудное пору
чается именно ему, его бригаде. И он не хочет ничего делать 
плохо».

Так, наверное, бывает часто у рабочего человека — ему 
лучше лишнюю смену отработать, чем о себе, о своих успехах 
кому-то .рассказать. И чаще всего это не из ложной скром
ности— просто человек искренне считает, что ничего особен
ного он не делает. Но другие люди более объективно могут 
оцепить его вклад в общее дело и потому прислушаемся к их 
мнению.

П. П. Бородулин, инженер по качеству: «Я шеф этой 
бригады, и о Кириллове могу рассказать. Что у него поло
жительное,- так это большая профессиональная гордость. 
Соответственно он и бригаду так воспитывает. Требователь
ный, но людей -уважает. Организатор хороший, работает 
всегда с перспективой. Например, в одном подъезде рабо
тает, а второй уже подготавливает».

Эту привычку' бригадира смотреть вперед я тоже уло
вила. На вопрос, чем он озабочен, Кириллов ответил открыто . 
и просто: «Вот закончим этот дом, надо на новые объекты 
переходить. А куда? Нет объема работ».

И снова вспоминаются слова П. _П. Бородулина: «За 
качество он болеет, а вот повышенных оценок никогда не 
выпрашивает... Хотя строитель-практик — знания у него 
крепкие. Читает много специальной литературы, к беседе 
специалистов всегда прислушается».

Вот и вырисовывается понемногу облик руководителя 
лучшей в СУ-7 бригады штукатуров. Только без мнения тех, 
кто изо дня в день встречается с Николаем Михайловичем, 
работает под его началом, пожалуй, выглядит этот облик 
каким-то неполным.

Итак, мнение третье. Высказали его женщины-штукатуры

И мне подумалось, что настрой бригады, ее микроклимат 
во многом зависят от бригадира.

...В отделе кадров на каждого заведена карточка, кото
рая. фиксирует все факты пашей рабочей биографии. Есть 
■такая карточка и у Николая Михайловича Кириллова. Этот 
документ — тоже определенная концентрация мнения о нем. 
Так вот что он рассказывает: «В управлении работает 
с 29 апреля 1944 года». Почти тридцать лет из 47 место ра-- 
боты Николая Михайловича остается постоянным. Конечно, 
для строителя понятие «постоянное место работы» звучит 
несколько относительно. Лишь в 1973 году бригаде Кирил
лова довелось работать и на ЖБИ, и на Симоновском тор
фянике, и на улицах Новаторов, Космонавтов, и в Коль
цово... А сколько таких маршрутов было за тридцать лет! 
И все-таки мы с полным правом можем сказать о Н. М. Ки
риллове, что он верен своей профессии строителя, верен сво
ему управлению.

В его карточке зафиксирован год, когда он начал руко
водить бригадой—1951-й. Двадцать два года на посту бри
гадира. Только строитель может вполне осознать, что это 
значит.

Бескорыстный многолетний труд Николая Михайловича 
отмечался грамотами СУ-7. В 1965 году он получил 
значок «Победитель соцсоревнования», в 1966—медаль «За 
доблестный труд», в 1968 — юбилейную медаль «За доблест-
пый труд. В ознаменование 100-летия со дня рождения
В. И. Ленина». И, наконец, в 1971 году он стал кавалером 
ордена Ленина.

Остается только добавить, что в 1973 году бригада 
Н. М. Кириллова... несколько раз занимала классные места 
в соцсоревновании по своему управлению, в третьем кварта
ле была награждена дипломом горкома партии.

И, конечно, в новом году*коллектив ждут новые успехи. 
Правда, Николай Михайлович не говорил этих слов, но • 
порукой тому, что так оно и будет, вся его трудовая биогра
фия, организаторский талант и его рабочая гордость.

Н. БЕЛКИНА.
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ДРУЖНЫЙ КОЛЛЕКТИВ
В каких только райо

нах города не работала в 
прошедшем году наша 
бригада. На Уралмаше, 
Химмаше, новостройке 
микрорайона Симонов
ский и даже в Богданови
че. Самое интересное со
бытие произошло в апре
ле, когда в поселке ЖБИ 
был смонтирован за 23 дня 
девягиэтажный жилой 
дом. Все было подготовле
но тщательно, панели 
поступали без перебоев, 
только работай. Незадол
го до этого бригада пере
шла на полный хозрасчет

по методу комплексной 
бригады Николая Злоби
на. Закончив строительст
во дома в поселке ЖБИ, 
подвели итоги и убеди
лись, что дело это стоя
щее. Только единственная 
просьба к работникам 
снабжения — своевремен
но поставлять изделия на 
стройку. В начале 1973 
года наша бригада приня
ла обязательство монти
ровать ежедневно по 
5 квадратных метров 
жилья на каждого члена 
бригады. Такой темп стал 
в конце минувшего года

обычным.
В коллективе трудится 

половина молодых рабо 
чих. Каждый старается не 
отставать от своих более 
опытных коллег.

Пришли на стройку год 
назад ребята из армии, и 
мы старались делать все. 
чтобы парни быстрее ос
воили новую профессию. /

Бригада у нас дружная, 
работящая. Это помогает 
нам успешно выполнять 
плановые задания.

А. ВОРОБЬЕВ, 
бригадир 

монтажников СУ № 28.

ЦИФРЫ и
• В минувшем году па курортах 

страны поправили свое здоровье 
240 работников комбината, более 
400 человек побывали в домах от
дыха, около 500 строителей провели 
свой отпуск по туристическим пу
тевкам.
• Бесплатные путевки в минув

шем году получили девять строите
лей комбината. Среди них бригадир 
трубоукладчиков СУ № 20
А. М. Поморцев, монтажник СУ 
№ 27 Т. И. Примак, маляр управ
ления производственно-технологиче
ской комплектации О. Н. Галкина,

ФАКТЫ
машинист растворомешалки завода 
железобетонных изделий. Т, Ф. Нек
расова.

В домостроительном комбинате 
трудится 1765 ударников коммуни
стического труда. Причем, 92 чело
века получили это почетное звание 
за высокие производственные пока
затели в решающем году пятилет
ки. 38 бригад носят звание комму
нистических.
• В коллективе комбината тру

дится 8 заслуженных строителей 
РСФСР, более 300 рационализато
ров и изобретателей, 1500 молодых 
рабочих.

На снимке: бригадир монтажников Е. Е. Палев.
Фото А. Борисова.
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И ГРЯНУЛ БАЛ
Общежитие девчат в новогоднем убранстве. На 

сцене красного уголка — нарядная елка. На стенах 
шутливые плакаты-поздравления. Запах хвои разно
сится по всем этажам.

Много хлопот в новогодние дни у культурно-бы
тового совета. По традиции проводится конкурс на 
лучшее оформление комнаты- и на лучший этаж.

Победителей ожидают красивые подсвечники со све
чами.

А главное событие, конечно же, новогодний бал. 
Праздничная лотерея, викторины, конкурсы на луч
шее исполнение песен, танцев, стихов. Музыка, ра
достные лица, наряды...

Да разве можно -описать новогодний бал! На нем 
надо побывать.

А. ЗНАМЕНЩИКОВА, 
воспитатель общежития № 1 ДСК.

Этот дом пока еще не готов, но и в нем ско
ро зазвенят голоса новоселов. Строя новые 2 
дома, строители стремятся сохранить природу. | 
Эти сосны так и будут стоять рядом с домом, Е

Фото А. Борисова, я
■>*ШШНШШШШи1Ш111иИ1Н11111Ш11ШН11НН11иН1П1|и|||||||||11Н(|и^

ХОЧУ рассказать о на
шем бригадире, мон
тажнике СУ № 27 

Евгении Косареве. Пять лет 
работаем вместе, вместе 
радуемся каждому новому 
зданию. Сколько их постро
ила бригада — точно не 
знаем, но уверены, что не
сколько тысяч свердловчан 
живут в квартирах, постро
енных нами.

Женя освоил единствен
ную профессию и теперь не 
мыслит себя без стройки. 
Получив аттестат зрелости, 
отнес его вместе с заявле
нием в Серовское строи
тельное училище. Произ
водственную практику про
ходил. в Свердловске. 
Здесь и остался. Крупнопа
нельное строительство до
мов тогда лишь зарожда
лось. Женя прошел соот
ветствующую подготовку и 
начал строить жилые кор
пуса. Трудная работа нра
вилась ему: отслужив в ар
мии, пришел в бригаду 
монтажников и уже шесть 
лет работает в ней.

Есть люди, которые под
купают своей простотой и 
скромностью. Говорят они 
мало, но -дело свое знают, 
и если товарищу трудно, 
всегда придут на помощь. 
Таков Женя Косарев. Его 
способности заметили в 
бригаде, поставили зв.енье-

вым. Он так организовал 
работу, что звено стало од
ним из лучших в управле
нии. Во время скоростного 
строительства жилого до
ма в Пионерском поселке 
мы избрали его своим бри-

вает хороший пример мо
лодежи. Сейчас Косарев 
участвует в рейдах и про
верках. Особенно волнует 
его качество монтажа.

Он энтузиаст соревнова-

БОЕВОЙ БРИГАДИР
гадиром. Момент был явно 
неподходящий. Надо бы
ло не только правильно 
расставить людей, но и чет
ко организовать их работу. 
Женя не растерялся и до
казал, что такой пост дове
рили ему не зря.

Есть у Косарева и обще
ственные поручения. В 
21 год,он стал коммунистом 
и своими делами показы-

ния! Наша бригада сопер
ничает с монтажниками 
бригады Николая Мурта- 
кова. Перед праздником 
Октября коллективы под
вели итоги соревнования. 
Оказалось, по выработке 
мы чуть-чуть обошли их.

В нашей работе трудно 
узнать о некоторых качест
вах человека. Однажды от 
короткого замыкания заго-

релась кабина на кране. На
ходится она на высоте, там 
ветрено, огонь разошелся 
не на шутку. Бригадир с 
ведром воды полез на
верх, навстречу огню. 
Представьте: в одной руке 
ведро, другой надо цеп
ляться за поручни. Вслед за 
Женей полезли другие ре
бята. Огонь потушили.

Ра'бота наша не из лег
ких. Круглые сутки идет 
монтаж дома. И бригадиру 
приходится быть на пло
щадке и поздним вечером, 
и ранним утром.

В зтом году Косареву ис
полнится 30 лет. Многое он 
успел уже сделать за свою 
жизнь для людей.

Н. ХАМЕТОВ, 
монтажник СУ № 27.

ЖДЕМ ГОСТЕЙ

ПРАЗДНИЧНАЯ СИЕСЬ

Встреча с Дедом Морозом и Сне
гурочкой, веселые песни и танцы 
вокруг’нарядной елки ждут вас, ре
бята, в дни школьных каникул. 
Юные артисты Дворца культуры 
им. Горького покажут вам интер
медию «Новогодняя сказка», а дет
ский оркестр народных инструмен
тов выступит с концертами. Подго
товились к приему гостей ансамбль 
художественной гимнастики и ан

самбль современного бального тан
ца «Чайка».

Кроме того, наших самодеятель
ных артистов можно будет увидеть 
в кинотеатре «Октябрь» перед на
чалом детских фильмов. Словом, 
программа в дни школьных кани
кул самая разнообразная. Ждем 
вас, ребята. Ф. ПОПОВА, 

зав. детским сектором
ДК им. Горького.

Комиссия принимает дом, который уже 
заселен. В одной квартире из дыр в потол
ке льется вода. Владелец квартиры сидит 
под зонтиком.

— Отовсюду так льет?—спрашивают 
члены комиссии.

— О нет. из крана ни капли,— отвечает 
жилец. - *

4-
Пациент: — Доктор, вы уверены, что это 

пневмония? Иногда врачи лечат пневмо
нию, а пациент умирает от другой болезни.

Врач (с достоинством): — Когда я лечу 
пневмонию, мой пациент умирает от пнев
монии.

Окулист показал пациенту таблицу с 
буквами разной величины.

— Вы можете прочитать этот ряд?
— Нет.
— А этот?
— Тоже.
— Невероятно. Неужели трудно разли

чить такие большие буквы?
— Буквы я различаю, только слово не 

могу выговорить.

— 14 квадратных метров.
— А высота?
— Три метра.
— Очень важно знать, сколько в комна

те окон?
— Одно.
— Так... На каком этаже ваша квар

тира?
— На третьем.
— Из какого материала построен дом?
— Кирпичный.
— Не скажете ли вы, из какого материа

ла печь?
— Как обычно — кафельная.
— Ага... Как часто вы собираетесь 

топить?
— Раз в день.
— Все ясно.
— Я очень рад. Так сколько же угля я 

должен купить?
Эксперт делает большую паузу.

. — Это зависит от того, какая будет 
зима.

В отделе коммунального хозяйства еже
дневно от двух до трех часов дня дежурит
Эксперт по вопросам 
приходит за советом.

— Не можете ли вы 
рит он,— сколько угля 
на зиму для отопления

отопления. Клиент

мне сказать,— гово- 
я должен запасти 
моей квартиры?

— Сколько у вас комнат? — спрашивает 
эксперт.

— Квартира однокомнатная.
— Эксперт задумывается.
— Это зависит в первую очередь от раз

мера комнаты.

На строительной площадке, где возвы-
шается остов высотного дома, вертится 
маленький мальчик и играет на игрушеч
ной трубе.

Проходящий мимо инженер одергивает 
его.

— Эй, парень, здесь играть па трубе 
нельзя.'

— Почему?
— Ты что, не знаешь, что стало со сте

нами Иерихона, когда возле них играли 
па трубе? - Этюд. Фото Ю. Иневатова.

г

В ШКОЛЬНЫЕ

КАНИКУЛЫ

В интересное путе
шествие накануне Но
вого года отправились 
30 детей работников 
комбината. Школьники 
побывают в Москве и 
Киеве. Другая группа 
ребят познакомится с 
Ленинградом и Ригой.

Десять дней прове-
дут в доме отдыха 
Асбеста 20 школьни
ков.

Более 3000 мальчи
шек и девчонок побы
вают на новогодней 
елке.

' ... ........... .....................  *- 
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